

LA SEGUNDA

Alfredo Abián



VICEDIRECTOR

De 'Forbes' a 'La Farola'

NO existen tantas diferencias como parece entre ser rico o pobre. De hecho, son profesiones que exigen estar ocupado todo el día. La primera administra obsesivamente el beneficio, y la segunda gestiona con obcecación la miseria intentando no morir en el intento. Son trabajos a tiempo completo. Pero mientras la bonanza desbocada cuenta con publicaciones que la ensalzan, la indigencia carece de plataformas mediáticas, probablemente debido a su agónica subsistencia. La revista estadounidense *Forbes*, icono de los multimillonarios del mundo mundial, cuenta desde este mes con una edición española. ¿Para cuándo la griega? El valor mediático de la cosa consiste en publicar cada año la lista de los terrícolas más ricos. Pese a su dudoso rigor económico, quien no sale en las múltiples listas de la publicación rosa del capitalismo acaba siendo un acaudalado insignificante. Siendo abrumadora mayoría, los residuos humanos del sistema deberían aprender. Contratar a un alto ejecutivo arruinado que, de entrada, resucite *La Faro-*

la a escala mundial para publicar anualmente el ranking de los más desheredados. Tarea ardua con tantos millones de indigentes. La nueva multinacional de la pobreza debería constituir también organismos de prestigio como el Banco Central de la Miseria, con sede en Lusaka (Zambia), o el Fondo Inframonetario Internacional, con cuartel general en Puerto Príncipe (Haití). Otros entes dedicados a fomentar inversiones ruinosas nada especulativas, crear instrumentos financieros que fomenten la mendicidad o la concesión de créditos al hambre también podrían radicarse en Chad, Zimbabue o la franja de Gaza. No lo duden: si alguien es capaz de encontrar una dinámica especulativa que fomente aún más la miseria, nos recomendará invertir en el negocio.

A. Abián

ÍNDICE

Internacional	3
Política	17
Opinión	28
Tendencias	36
Necrológicas	46
Cultura	50
Cartelera	62
Loterías	67
Deportes	68
Economía	80
PÁGINAS	176

SUMARIO

INTERNACIONAL

El avispero iraquí

Iraq vive una nueva ola de agitación política, religiosa y étnica quince meses después de que EE.UU. pusiera fin a la invasión. **PÁGINA 14**

POLÍTICA

Herrera y Camats

El secretario general de ICV, Joan Herrera, y su portavoz en el Parlamento catalán, Dolors Camats, anunciaron ayer que presentan de manera oficial su candidatura a las primarias para copresidir ICV. **PÁGINA 20**

EDITORIALES

Los temas del día

El cónclave; y una buena noticia económica: los tipos de interés que paga España por su deuda pública han bajado esta pasada semana hasta el 4,7%, un nivel similar al de hace tres años. **PÁGINA 28**

OPINIÓN

Mujeres

“¿Otra vez 8 de marzo? ¿Y para qué? Para bien poco. Cuando menos, para seguir recordando que las mujeres estamos discriminadas respecto de los hombres; que seguimos sufriendo desigualdades de todo tipo y que eso pasa en todas partes. También aquí”, recuerda Cristina Sánchez Miret. **PÁGINA 29**

TENDENCIAS

El año del cometa

El cometa Pan-Starrs, el primero de los dos cuerpos brillantes de este tipo que nos visitarán en el 2013, ya es visible desde el hemisferio norte. El Pan-Starrs estará el martes a una distancia de 45 millones de kilómetros de la Tierra (el Sol está a 150 millones). **PÁGINA 42**

VIVIR

Luis Cabrera, un héroe

Los periódicos endiosan a veces a gente sin ningún mérito. De vez en cuando, sin embargo, dan noticias sobre personas que merece la pena repetir. Como Luis Cabrera, propietario de un restaurante en Tarragona. Un día vio a un amigo rebuscando entre la basura. Ahora sirve 50 comidas gratis cada día.

Campamento Justin Bieber

Fans de Justin Bieber regresan a Montjuïc, ahora sin tiendas, para evitar otro desalojo. El concierto será el sábado.



CULTURA

Pianos

La 59.ª edición del Concurs Internacional de Música Maria Canals que acoge cada año en Barcelona a jóvenes pianistas de prestigio empezó el viernes. Y para celebrarlo, en el marco del OFF Maria Canals, la iniciativa “El passeig de Gràcia porta cua” puso ayer a disposición de los ciudadanos diez pianos de cola para todo aquel que quisiera probar sus habilidades al teclado. **PÁGINA 52**

DEPORTES

El retorno

Si Tito regresa el 7 de abril, en el Camp Nou, ante el Mallorca (jornada 30), habrán pasado 10 semanas desde que se fue a Nueva York. En total, se habrá perdido 14 partidos. **PÁGINA 73**

ECONOMÍA

Mapfre

La junta de accionistas de Mapfre, primera aseguradora del país, aprueba sus cuentas, con unos ingresos de 25.301,2 millones de euros y un beneficio neto de 665,7 millones en el año 2012. **PÁGINA 84**

LA MIRILLA

El PSOE sólo tiene la copia

Ahora que vuelve a estar de rabiosa actualidad el llamado protocolo de unidad de 1978, por el que se fusionaron la Federación Socialista Catalana, el PSC Congrés y el PSC Reagrupament, en el PSOE han descubierto que no conservan el documento original suscrito hace 35 años. En tiempos de José Blanco como secretario de organización del PSOE, se pensaba que el original dormiría el sueño de los justos en el archivo que Ferraz mantiene en una nave de la localidad madrileña de Alcalá de Henares. Aunque en breve, habida cuenta del tiempo transcurrido, el documento ingresaría en el archivo histórico de la Fundación Pablo Iglesias. Ahora, y ya con Óscar López como secretario de organización del PSOE, se ha averiguado que el partido dispone de una copia de dicho documento, pero no del original, que tampoco está depositado en la Fundación Pablo Iglesias. Será por tanto el PSC el depositario de dicho documento, cuyo contenido, en todo caso, está disponible en la web de este partido.

CREEMOS QUE...

El capital científico

En España, la ciencia está amenazada de exterminio. Así de claro y contundente es el diagnóstico que hace hoy en nuestras páginas Joan Massagué. El prestigioso investigador, director del programa de biología del cáncer y genética en el hospital Memorial Sloan-Kettering de Nueva York, vuelve a encender las luces de alarma. Pero ahora lo hace con el máximo grado de preocupación por la convicción de que “si un país no protege la ciencia, se priva de un instrumento para crear riqueza”. Esa es la clave. La ciencia no responde a ningún capricho sino a una necesidad social. Por ello, todo país que lo tenga claro, lo que quiere decir apoyar a sus científicos en su permanente labor investigadora, aumenta decisivamente su capacidad de respuesta ante las nuevas demandas y desafíos de todo tipo a los que ha de hacer frente la sociedad. Eso también es capital. Y todo ello es lo que no se está haciendo en España. La crisis impone recortes en todos los ámbitos. Pero en materia de ciencia, mejor limitarlos al máximo.

LOS SEMÁFOROS

Luis Cabrera

DUEÑO DE LA BRASERÍA CABRERA

● Luis Cabrera ha empezado a ayudar, a costa de su bolsillo, a los amigos y conocidos que tienen dificultades, con una oferta de menús gratuitos durante un mes en su restaurante del humilde barrio Bonavista, de Tarragona. **VIVIR**



Elena Milashina

PERIODISTA Y ACTIVISTA RUSA

● La periodista y activista rusa por los derechos humanos Elena Milashina es una de las ocho mujeres de todo el mundo condecoradas por la Administración de Estados Unidos por el coraje demostrado en sus actividades. **GENTE**



Francesc Serés

ESCRITOR

● Francesc Serés ejemplifica la vitalidad del cuento en catalán, que busca su lugar a la sombra de la novela. El autor publica en primicia en *La Vanguardia* un texto inédito, *El cotxe del poble*, de gran actualidad. **PÁGINAS 50 A 52**



Adriana Casademont

CONSEJERA DE MAPFRE

● Adriana Casademont, empresaria de Girona y consejera delegada de Casademont, SA, es la primera mujer catalana que entra a formar parte del consejo de administración de Mapfre como consejera independiente. **PÁGINA 84**



Uhuru Kenyatta

PRESIDENTE ELECTO DE KENIA

● El viceprimer ministro keniano, Kenyatta, vencedor de las presidenciales, está imputado por la Corte Penal Internacional por crímenes contra la humanidad al alentar la violencia postelectoral del 2007, que causó mil muertos. **PÁG. 16**



LA VANGUARDIA.COM

DIRECTO

Siga el relato minuto a minuto del Celta-Real Madrid.

ENTREVISTA

El sacerdote e historiador Josep M. Martí cree que “la elección papal tendría que ser más abierta y menos secreta”.

POCA BROMA

La nutria que ha curado su artritis jugando a baloncesto.

CARTELERA

Consulta los estrenos y todas las proyecciones de los cines de Barcelona.